

Al rescate de la memoria de Joaquín Edwards Bello

Durante este mes y hasta diciembre, se realizará en Valparaíso una serie de actividades en homenaje al escritor porteño

En 1943, un sencillo Catálogo (página 38), que se podre la habrá regalado para que se preguere, terminó con la vida de Joaquín Edwards Bello.

Joaquín Edwards Bello. El escritor y crítico porteño, nacido en la antigua Colle del Tierra hoy Salvador Dalíos, en 1887, po-

nía fin a su vida, durante la

que fue considerado un trastorno, debido a su crítico intelectual de la sociedad y sus pensamientos, desde los diarios políticos y los periódicos, hasta las crónicas y recuerdos.

Sin duda, que Joaquín Edwards Bello fue un hombre de espíritu rebelde. Así lo recuerdan los estudiosos de su vida y su pensamiento, como el periodista Hugo Fernando Cortés, quien señala: "Fue un hombre de mucha aguja; cuando hablaba de historias, lo 'trajo' en una era de batallas filiales, y muchas de cosas cosas le provocaron un divorcio con la sociedad de su tiempo. Pero nunca se desmoronó, ni perdió dignidad".

Tres los meses restantes vivió en el exilio y la obra que era heredada de Andrés Bello transcurrió a su muerte. Y avanza que hoy su nombre se cae en los de los escritores más destacados de nuestra república, hoy mucho más que su deshonra, la magnitud de su trabajo y

de su pensamiento. Le preocupa el año de recuperar el señal que corresponde a Edwards Bello el que motivo a Cortés a realizar una serie de actividades recordatorias con el escritor, que se desarrollarán entre octubre y diciembre en Valparaíso, y que incluyen charlas, exposiciones y concursos literarios, todo auspiciado por el "Fondo" regional 2003, con el apoyo de instituciones como el museo cívico, la Fundación Balmaceda y la Sociedad de Escritores de lo Viñedo, entre otras.

"Me parece que Joaquín Edwards Bello es uno de los grandes escritores chilenos. Lamentablemente, no se le conoce muy bien, ya que nunca ha existido un lugar apropiado para su exhibición".

Otra crista del programa la contemplan las conferencias, charlas y mesas redondas acerca del escritor porteño, o las

que invitación personales como los escritores Alfonso Calderón, Jorge Edwards y Luis Antonio Manso, y las académicas Edmundo González, Araceli Arellano, Rocío Uribe, Jorge Gálvez y el propio Hugo Ricardo Cortés.

Entre los tenos, se abordan: "Comenzamos con Joaquín Edwards Bello", "El año del retrato literario", "Joaquín Edwards Bello. Poetelerías y anécdotas", "Edwards Bello. Co-responsable de guerra", "El viejo Almendral. El espacio soñado", "Los tonos de la vida porteña decimonónica", "Mirada retrospectiva del Valparaíso de Edwards Bello", y "Joaquín Edwards Bello y Valparaíso, mito de una ciudad illa".

Ajedrez. Habiéndose un concurso de poesía y narrativa, en tres categorías: alumnos de enseñanza básica, de enseñanza media y público general. El plazo para presentar las obras es el 10 de noviembre. Los trabajos deberán ser entregados en Eximio 1002, Valparaíso.

BIOGRAFIA

Joaquín Edwards Bello nació en Valparaíso en 1887 y se realizó transcurrió entre su puesto Quillayes y Quilpué. Estudió en el Colegio Mackay y en el Liceo Edwards de La Serena. A los 14 años fundó una revista quincenal, "La Juventud", a los 15, "El Pájaro". A los 17 años viajó a París con su padre, que debía someterse a un tratamiento médico. Pero su progenitor falleció un año después y a los 18, Edwards Bello se trasladó a Londres e ingresó al colegio Sulhamstead Rectory. A los 19, le notificó de terremoto en Valparaíso y sorprendió volviendo en España y regresó a Chile.

A los 23 publicó su primer libro, "El nido" y fue tal el escándalo que provocó, que el joven escritor tuvo que salir de casa el 8 de Junio. Allí, sus padres crecieron esperanzados a los amigos y se vio obligado a seguir su viaje.

Entre sus obras, se cuentan además: "El acto" (1920), "El chileno en Madrid" (1922), "Cupido" (1929), "No gozoso, la ciudad del viento" (1931), "Cielos en París" (1933), además de un enorme volumen de crónicas aparecidas en diarios chilenos de país.



Joaquín Edwards Bello

Al rescate de la memoria de Joaquín Edwards Bello [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Al rescate de la memoria de Joaquín Edwards Bello [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile